

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
PRECIOS CONVENCIONALES

Director: F. Azzati

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CENTS

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, el mes... pesetas 120
Fuera, el trimestre... 450
Extranjero (Unión Postal), trimestre 850

OFICINAS E IMPRENTA

D. JUAN DE AUSTRIA, 14

Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CENTS

Cáncer

Ulcera, lagas y... de la "Piel",... no externo, 6 pesetas.
Cura sin operaciones.
Deb. de intern. 8 pesetas. Ulcera, matriz y...
Dr. Ven. Dr. D. Antonio, Mercado, 71.
Consulta gratis en VALENCIA, en la CLÍNICA, SAN VICENTE, 102.

Teatro de Apolo

Gran matinee de moda á las seis de la tarde

LA MALA SOMBRA

por la eminente tiple

Carmen Domingo

NOCHE A LAS 9

Ultima función y despedida de

Carmen Domingo

El mal de amores

No hay cuestión religiosa

En esto si que estamos conformes. don Antonio Maura y yo, a pesar del abismo político que nos separa, en opinar contra el principio de Donoso Cortés: «En toda cuestión política existe una cuestión religiosa».

El ilustre marqués de Valdegamas, si en estos tiempos viviera, seguramente cambiaría por tercera vez, de consejo; que sabio era y de sabios es la mudanza de las opiniones, siempre que se inspiren en las exigencias del progreso; y valga la apostilla con que ilustra el texto.

«Cómo no? Si D. Antonio y yo hemos rechazado concordemente, por inútil y peligrosa la caótica y enrevesada ley de Asociaciones!»

El presidente del Consejo de ministros dice muy bien: no tenemos por qué ni para qué consultar con el Romano Pontífice el curso de nuestra política interior, el desarrollo de nuestros programas de gobierno.

Nadie disputa á la Iglesia sus derechos; el Estado la considera como religión oficial, la subvenciona, en total, con cerca de sesenta millones de pesetas anuales, le garantiza, á punta de bayoneta si es preciso, la más completa libertad del culto, hasta se hace el sordo cuando desde los pulpitos, desde los Boletines eclesiásticos y desde las revistas religiosas ó periódicos que se publican con la aprobación de los obispos, se concita unos contra otros á los ciudadanos, se aconseja la rebelión contra el Estado, se insulta groseramente á las autoridades constituidas, se desprestigia insultando y calumniando á los consejeros responsables de la corona; llegando al extremo á tal grado de encanallamiento, en el siglo XX, órgano oficioso de la Sede Apostólica, que se publica con la aprobación del obispo de Madrid y bajo su responsabilidad, que se permitió esgarbar en el árbol genealógico de la casa de Battemberg con motivo de la boda del rey, con el fin insensato de impedirla.

Por cierto que de aquel indecente artículo se hizo responsable, si mal no recuerdo, el duque de Solferino, y ni sé que haya estado en la cárcel, ni qué vida lleva aquel proceso.

Ya no hay, afortunadamente, en el mundo quien ande á ointarzos, ni organice ejércitos, ni pretenda decidir en sangrientas luchas de interminables campañas si el Espíritu Santo procede ó no del Padre del Hijo, ¡por una conjunción copulativa!

Ni quien aspire á romper al prójimo ó á que el prójimo le rompa la orisma, por si la comunión se ha de recibir con pan y vino ó con sólo pan, si éste ha de ser azimó ó leudado, ó si la Pascua ha de celebrarse el domingo más próximo después del plenilunio de Marzo ó el mismo día 14 de la luna de Nisan.

Ya no hay quien libre batallas por el derecho de las investiduras, ni por la preponderancia y acceso al pontificado de Sforzas, Médicis ó Tusculani.

Pasaron, para no volver, los ominosos tiempos de los Capuletos y Montecosos, Güelfos y Gibelinos, Apostólicos y Nacionales, Blancos y Negros, Carlinos y Cristinos, Guiris y Liberales. La Sant Bartolomé, la Vendée, la sima de Igarquiza, Juana de Arco y Rosas Samaniego, pasaron á la historia envueltos en las maldiciones de una humanidad que recuerda horrorizada las hecatombes sangrientas del fanatismo religioso.

Hace bien el Sr. Maura en creer que no existe en España, ni en el mundo, cuestión alguna religiosa; el progreso humano, cuyo beneficio influye es hoy universal ha puesto fin á la más vergonzosa de las barbaries, á la de disputarse con las armas en la mano un reino tan fantástico como el reino de los cielos; algo peor que la peligrosa conquista del becerro de oro emprendida por los Argonautas.

Ni Pablo el Ermitaño ni el meliflúo San Bernardo lograrían enganchar al banderín de los cruzados dos docenas de Carullas dispuestos á desafiarse á los tarcos disputándose la posesión de los Santos lu gares.

Esto lo sabemos de corrido D. Antonio Maura y yo; por lo mismo él desde la presidencia del Consejo de ministros y mi humilde persona desde El Pueblo, sostenemos, con la convicción más arraigada, que no hay cuestión religiosa.

Ni siquiera concedo por mi parte los honores de cuestión política á esos pujos de soberanía sobre el poder civil que ahora sufre la Iglesia, aun queriendo poner al servicio de sus ridiculas pretensiones el catolicismo de los españoles, y aun el catolicismo del Estado que á cada paso le echa en cara á los gobiernos como si los gobiernos y los ciudadanos no comprendieran el juego.

Aquí todo el mundo es muy católico, pero nadie desea que se constituya el catolicismo en función del Estado ni en programa de gobierno.

Porque nadie quiere que se restablezcan las reglas del Índice de los libros; prohibidos; la previa censura episcopal para el teatro, el periódico y el libro; el rosario de la Aurora, las cofradías de disciplinantes; la queda, el Peado mortal, y en fin, el Tribunal de la Inquisición con todos sus horrores y consecuencias, con sus autos de fe y matanzas de herejes que esto y no otra cosa es, digan lo que quieran los que con reservas y distinguen tratan de disimular las verdaderas intenciones y propósitos de la Iglesia, que son los mismos que tuvo y practicó hasta principios del siglo pasado, desde que entraron en Granada aquellos reyes tan celebrados como dignos de llamarse católicos.

Estos son, según el pontificado, los derechos de Dios, y orámoles los más sinceros católicos; lo que se les pide, lo que se les exige con amenazas de eterna condenación si se resisten, es la defensa de aquellos horrores, bajo la dulcísima forma del reinado social del Corazón de Jesús y el suavisimo articulado de la Acción Católica.

No está el país para tales sorpresas; el respeto á las creencias seculares, que mafiosamente se ha venido amalgamando con las más siniestras intenciones, arrastra á unos y contiene á otros; dejando al tiempo que desnude á los hipócritas y á los malvados que eso quisieran, encender fuego donde no quedan ni las cenizas de los horripilantes recuerdos del dominio eclesiástico.

En definitiva, la cuestión que se quiere llamar pomposamente religiosa queda reducida á la humildísima categoría de cuestión de orden público.

El ministro de la Gobernación sin consultarle con nadie puede recordar á los gobernadores la existencia de las leyes concordadas que ningunas Cortes han derogado y disolver en un día todas las Ordenes y comunidades religiosas intrusas, incautándose de todos sus bienes que recibieron de limosna para fines que no podrán cumplir.

La libertad de cultos, la secularización de la enseñanza y de los cementerios y aun la subvención que la Iglesia recibe del Estado no son dogmas de fe y no implican cuestión alguna religiosa; es verdad que en ningún Símbolo ni en ningún Concilio consta que el Estado haya de ser católico, apostólico y romano, y, por consiguiente, este acuerdo tampoco indica mutación en las creencias oficiales, ni ataque al catolicismo, ni necesidad de consultar con el Papa los proyectos de semejantes leyes.

Lo que se necesita es convicción, entereza de ánimo, patriotismo y dignidad netamente española.

La que ha tenido el valiente gobernador de Bilbao, el Sr. Arísti, á quien por ser mi adversario político no he de regatear mi aplauso más caluroso.

Transcribiré íntegro el telegrama que ha circulado por toda la Prensa para que mis lectores entren desde luego en el comentario:

«Bilbao 12.—Ayer, desde una ventana del convento de religiosas francesas de Deusto, denominado de la Sagrada Familia, se oyeron gritos.

La gente acudió y vió en la ventana á una monja, que como hablaba en francés no se le entendía.

Por señas expresó que se hallaba presa y la maltrataban.

Los vecinos, al enterarse de esto, apedrearon el edificio, rompiendo todos los cristales.

Audieron las autoridades y el juzgado.

La superiora declaró que la monja estaba mal avenida con las reglas de la casa.

El gobernador dispuso fuera enviada la monja á su país natal.

Ayer quedó depositada la monja en una casa recomendada del consúl.

Esta madrugada se ha cumplido el orden del gobernador marchando á su país la monja francesa».

Ya lo ven ustedes: una cuestión monástica, un delicadísimo negocio canónico, una clausura monástica, una orden religiosa, unos votos sagrados, el ojo del boticario de la farmacia eclesiástica, todo revuelto en cinco minutos por un gobernador maurista de la clase de intachables católicos, interpretando como lo que aquello era una simple cuestión de orden público.

Si el Sr. Arísti hubiera sido gobernador de Almería cuando otra monja se quiso arrojar ó se arrojó por otra ventana, declarando que huía de aquella casa donde su honor peligraba, donde varias monjas habían sido madres de varios hijos que citó por sus nombres y edades, seguramente no se anduviera con remilgos y en dimes y diretes con el obispo para penetrar en el convento y sacar de allí una cuerda de monjas, curas y frailes.

Si lo hubiera sido de Castellón cuando el escandaloso de las Carmelitas, hubiera cortado por lo sano como en Bilbao, y lo propio hubiera en Madrid y en Salamanca y en Tarragona y en Barcelona y en todas partes donde las bronceas monásticas son el pan de cada día.

Invitación de Roma y París

Por la libertad del pensamiento

Los revolucionarios de París y Roma solicitan el concurso de los de Valencia para honrar la memoria del ilustre mártir del libre pensamiento Giordano Bruno, quemado vivo por la Inquisición romana por no querer abjurar de sus ideas filosóficas contrarias en un todo á las mantenidas como indisolubles por la Iglesia.

El día 17 próximo, aniversario del horrible suplicio de Bruno, celebrarán los anticlericales italianos una gran manifestación anticlerical que será secundada en París por los revolucionarios franceses, que á la par realizarán un homenaje al Parlamento por la conseguida ley de la separación de la Iglesia y el Estado, que señala en el mundo una nueva era de libertad é independencia para los pueblos. Y de Roma y de París han invitado á la democracia española para que ésta se asocie al grandioso acto de honrar la memoria de quien prefirió después de un suplicio de dos años, morir en la hoguera que rectificar sus ideas, aceptando los dogmas incompatibles con la razón que predica la Iglesia romana.

No hace aun muchos años que por suscripción realizada entre los librepensadores del mundo, se alza en Roma la estatua del insigne mártir como una acusación perpetua á la tiranía del Vaticano y cuya inauguración fué motivo de una memorable manifestación iniciada por las universidades italianas, que en la memoria de Giordano Bruno, honraron la libertad de la ciencia en frente de la esclavitud de la razón, que representa el clericalismo persecutor del filósofo que pagó con su vida la entereza de su pensamiento libre.

No puede faltar Valencia y no faltará á este llamamiento.

El partido republicano de Valencia, atento siempre á la marcha progresiva de los demás pueblos, respondiendo á la iniciativa de los revolucionarios de Roma y París, se adherirá á los actos que á la memoria de Giordano Bruno se celebren, enviando todos sus organismos, centros y casinos, telegramas, cuya dirección daremos en momento oportuno y que serán la prueba de que en España también se recuerda á los mártires del libre pensamiento.

Los que anualmente visitamos los Silos de Burjassot dedicando un recuerdo á los mártires de la Libertad, á los infelices asesinados por Cabrera, hemos de levantar también nuestra voz, uniéndola á la de los revolucionarios de París y Roma, pues tan mártires de la Inquisición eran los que murieron obscuramente en la guerra civil como Giordano Bruno, figura gigantesca que se arrojó con su martirio y con su muerte á manos de los inquisidores.

Un bravo (¿?) de alquiler ó el sucesor de "D. Piojo"

Por lo que vamos viendo, parece que los sujetos que aspiran á comer migajas de esa España Nueva que se fundó sobre el tapete verde de la timba «La Reunión», vienen obligados á dar una vuelta por Valencia para aprender al lado del truhán Olegario el lenguaje tabernario y la fanfarronería hija del aguardiente.

Vino D. Gil, aquel estimado golfo que tanto nos divertía con sus deudas á la patrona y sus agudezas de punta de colchón y las mil y una demostraciones de su ignorancia.

Con sus versitos pasaba, porque la forma poética era para el pobrecillo golfo, la única forma de encontrarse de vez en cuando con un coecido.

Hizo cuanto pudo y cuanto supo para entretener el estómago durante su estancia en Valencia, y se marchó á Madrid, donde continuará dedicado á la busca y captura de un mendrugito.

Ahora, desaparecido aquel D. Piojo, viene en calidad de Piojito otro colillero de Timba Nueva, y como aquí, comienza por fingirse defensor de la moral, como si en Valencia se necesitara que viniése de Madrid un sistemacino presuntuosillo y rematadamente imbécil para decir á los valencianos: «Señores, la moral es esto y lo otro y lo de más allá...» Por lo visto han creído en «Sable Nuevo» que los valencianos necesitan que se les envíe al puerto de la redacción para juzgar y definir, y encaminar sus actos. Pues si eso creen allí, están completamente equivocados, porque aquí son sobradamente conocidos los chanchagos de Soriano, y la opinión no cree á los embusteros que tal precedencia tienen. ¿Cómo les ha de hacer caso la opinión si las conoce de sobra?

¿Qué tal clase de sujetos llamen en su auxilio á los hombres honrados, nos hace el mismo efecto que si los salvadores de caminos requirieran el apoyo y la protección de la guardia civil...»

Aquí en Valencia, esa clase de vividores sólo pueden tener acogida entre los slaver-guenzas de El Radical.

Y es que el periodismo de tal papelucho es un caso oeciosísimo.

Cualquier mamarracho, cualquier pelagatos es admitido como periodista en El Radical. Únicamente se les exige una cosa: que en medio minuto puedan decir unas cuantas decenas de barbaridades y quinés ó veintes insultos. Con estas condiciones ya sirven para el órgano del chantage.

Todos los que de España Nueva envían á Valencia para que habien de una moral que ni entienden ni practican, traen siempre igual encargo y luego, de repente, se convierten en escribidores de El Radical. Todos vienen como agentes de anuncios, para conseguir antun-

cios industriales á tanto la línea, y después se origin en directores de El Radical, y... así sale éllo, y así se demuestra la intelectualidad que se necesita para dirigir el órgano del insulto.

No sabemos los propósitos de D. Piojito, del rubio desaliado y clorótico, metido á jugador por cuestión ostomacal. Pero celebráramos que se dedicase á hacer versitos como su antecesor, porque este nuevo parásito tiene peor pata que el otro y debe ser, por consiguiente, más divertido, aunque le impida por todo lo amono que quiséramos el amargo recuerdo de las pérdidas conas á cambio de un flagido amor...

Para nosotros y para Valencia están ya juzgados todos los que defecan en El Radical; se les conde á todos demasiado, y por esta razón nadie que en algo se estime, puede conceder les las atenciones ni las consideraciones que merecen las personas decentes.

Por eso hizo perfectamente anoche La Correspondencia dedicándole el siguiente suelto: «El Radical comete hoy con nosotros una felonía, sin fundamento de razón alguna para ello.

Los dictados de nuestra conciencia, reforzados por la opinión de caballeros de honor intachable, á quienes hemos consultado el caso, nos impiden dar la alternativa á El Radical, siempre que éste deje de proceder con la corrección debida, y á la que nosotros nunca faltamos.

Y conste que hablamos del asunto únicamente por el respeto que nos merece la opinión pública, sensata é imparcial, á la que nos sometemos en absoluto y á la que nos place dar esta explicación.»

¡Todos les conocen ya!

CATASTROFE FERROVIARIA

En nuestro número de ayer dimos la noticia de la catástrofe ocurrida en la línea en construcción de Ojos Negros, con la concisión obligada por la falta absoluta de detalles que completaran la información.

En vista de que en los centros oficiales se ignoraba en absoluto cuanto con la catástrofe se relacionaba, y de que era imposible informar á los lectores de lo ocurrido porque en realidad nadie sabía nada, dispusimos que un compañero nuestro saliese para Sagunto con objeto de dar cuenta exacta de todo lo sucedido.

En el lugar de la catástrofe. Así lo hicimos, y en el tren expreso nos dirigimos á Sagunto para enterarnos detalladamente de todo.

Una vez allí, nuestro primer impulso fué marcharnos al lugar donde había ocurrido la catástrofe.

Este ha sido el trozo de vía más próximo á las cancharras, á unos dos kilómetros, próximamente, de Sagunto, donde se halla el molino de Gausa.

En él no pudimos apreciar nada, pues el material del convoy destruido aparecía apladado á un lado de la vía, y ésta se encontraba ya expedita y en condiciones de poder reanudar el servicio.

Cómo ocurrió. Serían las siete de la mañana cuando descendía hacia el puerto de Sagunto un tren de trabajo.

Hallábase formado por vagones y mesillas en un total de veinte unidades y había salido de Albalat momentos antes.

En cada vagón iba el guardafreno correspondiente, á causa de las pendientes pronunciadas que hay en la línea y que motivan el uso constante de los frenos.

No se puede precisar de un modo concreto cómo sucedió, pero cuando más inesperada era la degradación y más confiados iban los operarios, descendió un vagón, chocaron unos contra otros, quedando algunos de ellos volcados en la línea y otros completamente destruidos.

La confusión en aquellos momentos fué espantosa, pues se creía que el daño sería horrible y las víctimas numerosas.

Los muertos y tres heridos. Acto seguido se comenzó á practicar las operaciones necesarias para ver si entre los destruidos había víctimas y en su caso socorrerlas.

Envióse un propio á Sagunto y rápidamente se personaron en el lugar del suceso el médico de la compañía con su botiquín y el juzgado.

Trabajóse sin descanso durante tres horas para apartar todo el material que en revuelta confusión se encontraba apladado sobre la vía.

Esto dió por resultado el hallazgo de un hombre muerto que se encontraba en una casilla de guardafreno.

Identificada su persona, el operario fallecido se llamaba José Mateu y era natural de Estivella.

El infortunado guardafreno debió morir rápidamente á consecuencia de un golpe recibido en la cabeza al chocar el vagón en que iba con el talud de la trincherera.

Encontróse después á un herido en estado tan grave, que no pudo resistir la primera cura del médico y falleció pocos momentos después.

Llamábase Pascual Ballester y había tenido la desgracia de caer á la vía y le pasaron algunos vagones por encima de las piernas, destruyéndoselas.

Hallóse también á tres operarios heridos que fueron convenientemente trasladados al hospital de Sagunto para su total curación.

Los ingenieros de la Compañía que se encontraban en el puerto se dirigieron apenas tuvieron noticia de lo ocurrido al lugar de la catástrofe en un tren de socorro con objeto de prestar los auxilios necesarios.

Hablado con los heridos. Nos dirigimos al hospital para visitar á los heridos é informarnos de su estado.

Allí, en una sala destaralada y en camones raquíticos y mal servidos, encontramos postrados á los tres heridos en la catástrofe del día anterior.

Estos son: Honorato Esparza, joven, presenta una herida en la parte superior de la cara, y anterior del cráneo. Tiene fracturado todo el frontal, y según opinión del facultativo, la lesión no interesa las meninges ni el cerebro. Este es el que más serios cuidados inspira, pues hay temor de que puedan sobrevenir complicaciones.

Manuel Esparza, hermano del anterior, tiene una herida de unos seis centímetros de extensión sobre el ojo derecho que no presenta gravedad alguna.

Y Gabriel Villa, casado y con hijos, que presenta la mano izquierda completamente magullada. Tuvo la mano por espacio de dos horas prensada entre el tope de un vagón y el

talud de la trincherera y él por sí sólo daba las órdenes para poder salir cuanto antes de aquel horrible suplicio. Ayer se le amputó un dedo y por ahora no presenta síntomas de complicación.

Los heridos se encuentran animosos y confiados de que sanarán pronto.

Nuestras preguntas respondieron que el accidente fué casual, pues ellos no se daban cuenta todavía de cómo había ocurrido la catástrofe.

Hablado con los ingenieros. Después de visitar á los heridos nos encontramos á la casa donde están instaladas las oficinas, donde pudimos hablar con los ingenieros de la compañía.

Estos no pueden concretar ni precisar acerca de cual sea la causa real de la desgracia.

Dijéronnos que habían investigado á todo el personal que iba en el tren y que por lo tanto presenciaron lo ocurrido para ver si podían sacar una opinión media que fuese válida de certeza.

La catástrofe, á su juicio más verosímil, es la de que el tren se partió en dos por haberse desmenuado un vagón en el momento en que entraba en una pendiente.

Dada la velocidad adquirida y la que nuevamente adquirió por la rapidez de la pendiente, la segunda parte del convoy se precipitó sobre la primera, descarrillándose toda ella y quedando destruída.

Así se explica que la parte primera haya quedado intacta sobre la vía y la que ha sufrido todo el daño ha sido la segunda.

Después de ocurrido el suceso quedaron volcados sobre la vía varios vagones y otros totalmente destruídos.

Los ingenieros creen que el suceso fué casual y que en él no tienen la menor participación de culpa ni el maquinista ni ninguno de los empleados que iban en el dióntren.

Ultimos detalles. Durante todo el día de ayer se dedicaron los operarios de la Compañía á quitar los impedimentos de la vía para dejarla expedita.

Hoy ya se ha restablecido el servicio por completo.

El juez del distrito Sr. Adriánsones comenzó inmediatamente á instruir el sumario con gran actividad, tomando declaración á los heridos y á todos los que tripulaban el convoy.

La Compañía explotadora de la línea de Ojos Negros dió las órdenes oportunas para que los heridos fueran atendidos convenientemente en el hospital, á su cuenta y riesgo.

Además la compañía se halla dispuesta á abonar las indemnizaciones respectivas con arreglo á la legislación de los accidentes del trabajo.

El ingeniero de la división Sr. Buenaga ha ido á Sagunto con objeto de comenzar el expediente de averiguación de los hechos y puntualizar las causas originarias de la catástrofe.

El tren iba dirigido por el maquinista Antonio Pérez.

Final. En un principio se creyó que la catástrofe habría ocasionado muchas más víctimas, pues se temía que casi todos los operarios hubiesen sufrido las consecuencias de la desgracia.

De lamentar es que haya habido esas víctimas en un accidente tan inesperado, pero bien se pueden felicitar de que la fortuna les deparese á los demás la suerte de quedar sanos y salvos.

Ahora á la justicia y al ingeniero toca determinar las causas del accidente y el grado de responsabilidad que alcanza á unos y á otros.

El juez y el ingeniero, en sus respectivos sumarios y expediente, puntualizarán los hechos con la más estricta justicia y pronunciarán su fallo.

Confiamos que la rectitud y firmeza de conciencia de ambos harán respaldar la verdad de lo sucedido y se procederá enérgicamente contra el culpable ó culpables de tan lamentable y dolorosa catástrofe.

Los dependientes de Consumos y "El Pueblo"

En favor de los presos

Consecuentes con la campaña emprendida y firmes en nuestro propósito de trabajar por la libertad de los detenidos é ratiz de la huelga, dejando á un lado cuanto pueda desviarnos de esta finalidad, renunciaremos, hasta que los obreros se encuentren en la calle, á entablar polémicas sobre este asunto, porque en algo nos hemos de diferenciar las personas decentes de aquellas que no lo son, y que por no serlo no tuvieron ni tienen inconveniente de aceptar una cuestión social en política.

Sólo hacemos constar que el remitido ayer insertado por El Pueblo, como el que continúa insertamos, como los que insertaremos en los días sucesivos en favor de los detenidos, lleva las firmas y rubricas auténticas de los obreros Sangri y Fambuesa, lo que no puede ni podrá desmentir El Radical aunque posea papeles y documentos que ni para ciertos usos nos sirven.

Las columnas de El Pueblo las hemos puesto á disposición de los compañeros Sangri y Fambuesa para cuanto en beneficio de los presos haya de redundar, y en esta campaña nuestra simpática y nuestra ayuda, sin que nos importen poco ni mucho los laudridos de cuatro hidrófobos que por casualidad van andan sueltos.

He aquí el remitido á que nos referimos:

Una nueva esperanza

Acompañados por nuestro compañero Ponzo hemos salido de nuestra casa con el firme propósito de visitar á los señores presidente y fiscal de esta Audiencia para conocer sus respetables opiniones respecto á los huelguistas procesados y rogarles con verdadero encorramiento sacaran en libertad provisional á nuestros compañeros presos, ya que en libertad plena, ya que sin estar sujetos á un proceso era completamente imposible.

Llegamos á los umbrales del templo de Themis, soberana diosa de la Justicia, y preguntamos á un guardia municipal por el señor Burillo.

«En este momento acaba de salir para el juzgado—nos dijo.

Dimos las gracias y nos dirigimos á la plaza de Cisneros. Subimos á la Sala-Audiencia, donde están las escrituras del juzgado de Mar, preguntamos por el señor fiscal á un alguacil y nos dijo que estaba en la Sala tomando no sabemos qué declaraciones y que era de todo punto imposible poder hablar con él.

Pues tenga la bondad de anunciarle—le

contestamos—que aquí hay dos obreros que desean hablar con el respecto a la huelga de Consumos...

Esta contrariedad no había entrado en nuestros cálculos; pero con resignación y con la esperanza de conseguir algo que pudiera animar a aquellos nuestros compañeros...

Nos hicimos anunciar por medio de un dependiente de la casa, y a pesar de hallarse algo enfermo el primer magistrado de esta región...

Nos preguntó el objeto de nuestra visita y en qué podía servirnos. Señor—le contestamos—a consecuencia de la huelga de empleados en Consumos...

Ayer visitamos a la familia de uno de los presos, y aquello conmovió al corazón más duro. La esposa está enferma en cama y al cuidado de una pobre anciana han quedado seis criaturas...

Yo me conduelo, yo siento las desgracias de esos trabajadores—nos replicó—pero como ha habido alteración de orden, ocasionados y sobre todo incendios...

Por eso les queda el derecho de recurrir a la Audiencia, y yo prometo que la Audiencia resolverá en justicia y verdadera equidad.

Luis Gerdá, por ejemplo, estuvo prestando servicio, como de costumbre, sin ordenar ni indicar siquiera a los dependientes a sus órdenes...

Yo prometí a ustedes interesarme por los presos y ver al juez que entiende en este proceso y revisar detenidamente todos los expedientes...

Señor: nosotros aseguramos que los huelguistas no han incendiado; que un ciudadano no puede estar a merced de cualquier individuo que acuse por vengar rencillas personales...

El señor juez será benévolo dentro del cumplimiento de su deber. Yo le veré, y les repito que se hará justicia dentro de la equidad más estricta.

Nos despedimos rogándole nos perdonara la molestia que le habíamos ocasionado, y nos despedió como lo sabe hacer un digno magistrado y un perfecto caballero.

Hoy hablaremos con él si el señor fiscal se digna recibirnos, y no hemos de cejar en nuestros propósitos hasta que el aire puro de libertad no le respiren los pulmones de nuestros compañeros presos.

Salud y hasta mañana.—A. Sangri Piqueres, Pascual Fambuena.

El 11 de Febrero

REQUENA.—El día 11, aprovechando la memorable fecha de la proclamación de la República, el partido de Unión republicana de esta ciudad...

Después de varios brindis muy afectuosos, el Sr. Más pronunció un brillante discurso de despedida, que fué muy aplaudido por la concurrencia.

Desearnos muchas prosperidades a nuestro ex jefe, cuyas sanas propagandas serán seguramente imperecederas entre los correligionarios de Requena.—El responsable.

ALGINET.—Los republicanos de esta villa celebraron el 11 de Febrero con un banquete en la finca propiedad de la señora viuda de Medrano...

Entre los reunidos reinó el mayor orden y entusiasmo, finalizando dicho acto con un improvisado mitin, en el que hicieron uso de la palabra el presidente de la Junta municipal Jaime Greus...

MASAMAGRELL.—Los republicanos de esta población celebraron el 11 de Febrero con una suculenta paella en el local del Centro Republicano.

Reinó el mayor orden. Al finalizar el acto, que resultó muy importante, se pronunciaron brindis y discursos recordando fecha tan memorable.—El presidente, Francisco Mestre.

34 aniversario de la proclamación de la República en el Centro de Unión Republicana, con un importante mitin.

Pronunciaron elocuentes discursos el presidente de la sociedad Sr. Barrachina y don Francisco Lapica, que fueron muy aplaudidos.

En el local, atestado de público, había muchas señoras.

Reinó mucho entusiasmo y se hicieron votos por el advenimiento de la República.

Unión republicana

DISTRITO DEL PUERTO.—Se convoca al comité del distrito para mañana a las nueve de la noche, en el Centro Instructivo de la calle de la Libertad.

El presidente, Miralles. CENTRO UNION REPUBLICANA EL AVANCE (calle de Sagunto).—Este casino celebrará el baile de Piñata el sábado próximo de nueve a doce de la noche.

El domingo 17, a las ocho de la noche, celebrará el mismo Casino un banquete en casa del correfligionario D. Bienvenido Martí.

El domingo 17, a las ocho de la noche, celebrará el mismo Casino un banquete en casa del correfligionario D. Bienvenido Martí, tratándose después de los comensales al Casino con objeto de tomar un té, celebrándose un mitin en conmemoración del aniversario de la proclamación de la República.

DISTRITO DE LA UNIVERSIDAD.—Se convoca al comité del distrito de la Universidad para hoy, a las siete, en el Centro de la calle de Libreros, número 2.—El presidente, Matías Llop.

Acostecimiento teatral

Dentro de pocos días tendremos ocasión de celebrar y aplaudir en nuestro teatro Principal la notable compañía dramática siciliana dirigida por el renombrado artista Giovanni Grassano.

La Prensa toda de la ciudad convida tributa calurosos elogios a la compañía siciliana por su delicada labor y por el mérito literario de las obras presentadas.

El resto de la compañía, por cierto muy numerosa, está compuesto de excelentes artistas, muchos de los cuales consiguieron compartir en buena lid los aplausos otorgados a Aguglia Ferrarú y Giovanni Grassano.

Según nuestras noticias la citada compañía debutará en nuestro primer coliseo la noche del 20 del actual, lo que celebraremos de todas veras, pues el público de Valencia, que tan devoto se ha mostrado siempre del arte de Roma, Novelli y tantos otros como enaltecieron el teatro dramático, acudirá sin duda al teatro Principal a ver y aplaudir la compañía siciliana.

El repertorio es escogido y variado, figurando entre las obras de que se compone «Cavalleria rusticana», de G. Verga, y «Juan José», de D. Centa.

Seguramente ofrecerá gran interés ver representar a artistas italianos los tipos madrileños de Rosa y Juan José, que con raro acierto supo trasladar a la escena D. Centa, y tendremos ocasión de analizar si las dos primeras figuras de la compañía saben aguilarse a su instinto artístico la psicología, el alma del pueblo de Madrid.

Nos congratulamos, pues, de que además de nuestras eminentes María Guerrero y Rosario Pino, desfilen por el teatro Principal lo más notable y aplaudido del arte dramático extranjero, por lo que felicitamos sinceramente a la empresa y a los artistas próximos a debutar.

Trinquet Pelayo.—Hoy gran partido a escalera cuerda, Churruet, Obiquet de Simat y Tito, contra Mari, Nel y Arturo. Precio, 15 céntimos.

Con verdadera solemnidad se verificó ayer el triste acto de conducir al Cementerio del Cabañal los restos mortales de doña María de los Angeles Gil Campos, viuda de Benlliure, madre de nuestros paisanos los distinguidísimos artistas de este mismo apellido.

A la llegada del correo de Madrid, esperaban el fúnebre numerosas personalidades de nuestra ciudad, que rindieron el último tributo a la memoria de la finada.

Asistió al acto el Ayuntamiento en corporación, representado por los Sres. Mira, Gómez Cano, Cortina y Cano.

La carroza que figuraba en el cortejo fúnebre era muy hermosa. Iba tirada por seis caballos empenachados y pertenecía a la empresa «La Soledad».

Ha fallecido en Barcelona, después de larga y penosa enfermedad, nuestro querido amigo y paisano D. Enrique Soler Trinidad.

República de toda la vida baja al sepulcro con la fe en el ideal y sintiendo y amando los ideales con el calor y la convicción de un temperamento entusiasta y noble.

Ha fallecido en Barcelona, después de larga y penosa enfermedad, nuestro querido amigo y paisano D. Enrique Soler Trinidad.

República de toda la vida baja al sepulcro con la fe en el ideal y sintiendo y amando los ideales con el calor y la convicción de un temperamento entusiasta y noble.

podía alterarse siempre que los vecinos y propietarios de una de ellas ofrecieran contribuir con un tanto por 100 a la mejora.

El Sr. Gómez Cano, preocupado por el mal estado de las calles del poblado del Cabañal, quiso comenzar esta necesaria reforma por la de Benlliure, y al efecto convocó a una reunión a los vecinos y propietarios para invitarles a contribuir a ella con el fin de ponerse en condiciones para que el Ayuntamiento la acometiese.

Al principio los indicados vecinos y propietarios tomaron la cosa con calor, pero poco a poco fueron enfriándose, hasta el extremo de no acudir a los sucesivos llamamientos.

El Sr. Gómez Cano está dispuesto a convocarles de nuevo, porque la mejora es de importancia, y los vecinos la obtendrán con muy poco coste. Deben éstos tener en cuenta, que si bien existe un proyecto general de alcantarillado y saneamiento de dichos poblados, su ejecución tardará todavía mucho tiempo, y en último extremo las cantidades que ahora aportasen les serían rebajadas luego de los arbitrios que se establecieran.

Oírlo, que buena parte de lo que viene ocurriendo en el Cabañal debiese a la apatía de muchos propietarios, ante la cual se han estrellado los buenos propósitos de muchos concejales, especialmente de nuestro querido amigo Sr. Gómez Cano, que tenía verdadero empeño en realizar la completa urbanización del referido poblado progresivamente.

La mayoría de Unión Republicana, atenta siempre a la conveniencia de sus administrados, propone, como ya dijimos, y no desmayará hasta lograrlo, realizar en plazo breve la urbanización completa, adquiñando y construyendo el alcantarillado necesario en todas las calles del referido poblado.

El que quiera asegurar su porvenir, diríjase a La Mutuelle de France et des Colonies, de Lyon. Gran Premio Exposición Internacional de Milán. Capital suscrito, quinientos diez millones de francos.

La «Tuna Santanderina» visitó ayer tarde el Centro de Unión Republicana de la calle de Libreros, siendo recibidos los escolares con grandes aplausos por el gran número de correligionarios.

El escolar santanderino Mario Villar, ejecutó muy bien al piano dos piezas de conciertos, siendo ovacionado al terminar.

Nuestro querido amigo el tenor Sr. Moltó cantó acompañado al piano por el profesor del Casino, el «reconito» de «Lohengrin», oyendo una merecida ovación al terminar, pues el señor Moltó interpretó admirablemente dicho «reconito» de la ópera citada.

La Junta directiva del citado Casino entregó a la «Tuna Santanderina» 25 pesetas, recordando además los estudiantes buena cantidad entre los socios.

Bajo la presidencia del Sr. Urios se reunió ayer tarde la comisión de Policía urbana, acordando: Aprobar el arbitrio creado para el alcantarillado, alcantarillado y aceras de las poblaciones marítimas; requerir a los propietarios de las casas que se han de expropiar en la calle de Peris y Valero, y que se hallan situadas en el punto donde ahora se hallan las casetas de feria, para que adquieran el terreno de vía pública necesario para edificar las nuevas casetas, advirtiéndoles que de no efectuarlo, se les instruirá expediente de expropiación forzosa.

Nos comunican desde Ohera que el día 6 cayó en dicha población una cantidad de nieve nunca allí conocida, quemando todos los árboles frutales.

También los olivos han quedado inservibles para una porción de años. Hasta tal extremo llega la miseria en dicho pueblo a consecuencia de dicha nevada, que los vecinos, para fumar, han de recoger las puntas de cigarro, algunas de las cuales seguramente que ya hará bastante tiempo fueron tiradas.

Las «Aguas y Sales de Mediana de Aragón» son el purgante más eficaz y seguro. No exigen régimen. No irritan jamás.

En la convalecencia. Ayer mañana visitó al Alcalde una comisión de médicos agregados al cuerpo de Sanidad municipal para interesarle ordene se les satisfagan los atrasos de cinco años que se les adeudan.

El presidente de la comisión de Ferias y Fiestas Sr. Mira, ha encargado al artista don Luis Ponce la confección del lazo que ha de entregarse a la Tuna Santanderina.

Discos para gramófonos, impresionados por las dos caras, de veintidós y medio centímetros, pueden usarse comparados a 750, recibidos directamente de Berlín. Diríjase Hotel Inglés, cuarto núm. 33, de cuatro y media a siete y media tarde.

Con verdadera solemnidad se verificó ayer el triste acto de conducir al Cementerio del Cabañal los restos mortales de doña María de los Angeles Gil Campos, viuda de Benlliure, madre de nuestros paisanos los distinguidísimos artistas de este mismo apellido.

A la llegada del correo de Madrid, esperaban el fúnebre numerosas personalidades de nuestra ciudad, que rindieron el último tributo a la memoria de la finada.

Asistió al acto el Ayuntamiento en corporación, representado por los Sres. Mira, Gómez Cano, Cortina y Cano.

La carroza que figuraba en el cortejo fúnebre era muy hermosa. Iba tirada por seis caballos empenachados y pertenecía a la empresa «La Soledad».

Vicente Roca los enviamos el testimonio sincero de nuestro más sentido pésame.

Los escolares de Valencia oboquearán mañana viernes, a las seis de la tarde, con un lunch en el León de Oro, a sus compañeros los estudiantes de la Tuna santanderina.

Chanelos Boston.—Los hay de todas formas en la casa Bruquera, San Vicente, 41, frente a la de San Fernando.

AGUAS DE TOGA.—Una el finjo blanco el estómago y la baba de los niños.

QUINA-BOMBO el único aperitivo higiénico.

La publicidad es manantial fecundo de inagotable riqueza para todos los que acuden a la económica «Empresa Bordanba» (plaza de la Reina, 21). Cuenta corriente con el Banco de España y Crédit Lyonnais.

El doctor Alcaide ha trasladado su gabinete para la curación de las enfermedades de la mujer y de la vía urinaria, a la plaza de la Reina, núm. 2.

Apolo: Como era de esperar, la presentación de Carmen Domingo ha constituido un acontecimiento en este teatro.

En las tres obras que ha representado conquistó los aplausos a granel, y en ellos se puso de manifiesto el entusiasmo y el cariño que le profesa el público valenciano.

En «Moros y cristianos» y en «La casita blanca» se recordó aquellos días en que la voz y el arte de Carmen Domingo lucían espléndidos en el escenario del teatro Apolo.

Atendiendo a ruegos de distinguidas familias que no pueden asistir a las funciones de noche, la empresa ha conseguido de la notable tiple Carmen Domingo se retrase un día en su viaje y tome parte en el «matinée» de hoy, despidiéndose del público valenciano en la función de la noche, que cantará la aplaudida zarzuela, música del maestro Serrano, «El mal de amores».

Paña Valenciana.—Esta Sociedad celebrará baile de trajes esta noche, de una a cuatro de la madrugada, en el teatro de la Princesa.

Círculo Valenciano.—Este Círculo ha designado el Jurado que ha de adjudicar los premios a los mejores disfraces del baile del sábado próximo.

Reina mucho entusiasmo entre las familias de los socios, que en gran número se proponen concurrir a dicho baile, el cual, a juzgar por los preparativos, promete ser brillante.

La policía ha detenido a un sujeto que se presentó a individuos de dicho cuerpo manifestando que se dedicaba a la vagancia y que no tenía ni hogar ni familia.

Una vez dejado en el Modelo se consideró satisfecho, pues según manifestación suya se encontraba descansado y alimentado... gratis.

También fué detenido en el teatro de Apolo a dos carteristas llamados Emilio García Pérez y Mauro Rico Rico, que llegaron anteayer en el correo de la Central de Aragón.

Atropello. En el Hospital fué atendido ayer Antonio Costa Almeida que, guiando un carro en el camino del Grao, tuvo la desgracia de caerse, siendo atropellado por su propio vehículo.

Autopsia. Por el forense Sr. Chinesta le fué practicada ayer la autopsia al cadáver de la mujer que falleció anteayer a consecuencia de una caída del tren en el trayecto comprendido desde el Grao a Valencia de la línea férrea del Norte.

El cadáver no fué identificado. Robo importante. Ed Torrente se ha cometido un robo audaz que demuestra la poca vigilancia y seguridad que existe en dicho pueblo.

Anteayer a las once un sujeto entró por el corral en casa del vecino de Torrente Emilio Roig Medina, cuando la esposa de éste se encontraba sola.

Los tres se dedicaron a buscar dinero y objetos de valor, teniendo que contentarse con cinco pesetas y algunas ropas.

Motin? Ayer circuló en el Gobierno civil la siguiente versión: Durante la mañana se presentó un Torrente un grupo formado por más de 60 vecinos de Catarroja.

El alcalde Sr. Marín, con fuerza de municipales, les salió al encuentro, obligándoles a retirarse.

Parécenle que iban decididos a poner en libertad a tres concejales de aquel ayuntamiento que por orden del juzgado están en el cárcel de Torrente.

El Gobernador ha dado orden a la guardia civil para que impida a todo trance actos ilegales.

Sobre lo de la desgracia de anteayer? Anoche se presentó al juzgado D. Vicente Mayans, que manifestó reconocer el cadáver de la desgraciada mujer que ayer se cayó del tren.

La interfecta resulta llamarse Vicenta Ortells García, de 50 años, y viona de Villarreal de último el traspaso de una casa de comedias.

A instancias del Sr. Mayans, el juez del Mar permitió un segundo registro, hallándose un bolsillo en las ropas de la difunta con dinero y un rosario.

Robo. A un viajante de una casa comercial de Barcelona le fué sustraida ayer de un carrito de mano una caja conteniendo objetos de plata por valor de más de mil pesetas.

Como presunto autor del hecho fué detenido un dependiente del Hotel Inglés.

ESPECTÁCULOS. TEATRO APOLO.—A las 6.—La mala sombra.—Cinematógrafo.—A las 9.—El puñal de rosas.—El mal de amores.—El máo.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 6.—Ruido de campanas.—Cinematógrafo.—A las 9.—Las estrellas.—Ruido de campanas.—La gudeja rubia.

SALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—La Beltraneja, coupletista.—Leonor de Frutos, coupletista.—Murga «Canción del chico».—A las 7.

Mañana debut coupletista «Bella Raquel» CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Todos los días grandes sesiones de cuadros variados de cinematógrafo.—Programa selecto y abundante.

Sesiones desde las cinco de la tarde en adelante.—Los jueves y días festivos, desde las tres.—Los jueves regala de juguetes a los niños.

CINEMATOGRAFO MODERNO (junto a la subasta de Clement).—Sesiones todos los días desde las cinco de la tarde.—Variada de películas de las mejores que se exhiben en toda España.

CINEMATOGRAFO «EL TURIA» (Calle de San Vicente, 123 y 125, frente a San Gregorio).—Grandes sesiones de cuadros de cinematógrafo.

CONSULTA DE CIRUGIA. Especialidad en cirugía de niños. El médico de este Hospital, D. Eduardo Ponce, ha establecido su consulta en la calle de Roterós, 16, de 11 a 1 y de 4 a 6.

PARCHES COSMOS. REUMA-El eléctrico rojo. CATARRO-El eléctrico blanco. NERVIOS-El parche sin pilas.

Cinematógrafo de la Paz. En este elegante salón se exhiben todas las novedades, presentando un programa variadísimo.—Sesiones continuas desde las cinco de la tarde; los días festivos, desde las tres.

Todos los jueves no festivos, regalo de juguetes a los niños que asistan a las sesiones de la tarde.

LA TOS. desaparece siempre con las Pastillas del Doctor SERRANO. VENTA: Farmacias y droguerías.

ANTIFERINO ALFONSO. CURA TODA CLASE DE TOS ASPIRACIONES Y TOS FERINA.

Clínica del Dr. OBIOL. Especialidad para las enfermedades de los ojos. Curación radical de la granulación en breves días. Consulta de 10 a 12 gratis, de 2 a 4. Pesta. Querol, 4, principal.

Venéreo-Sifilis Purgaciones. IMPOTENCIA-MATRIZ. Consulta especial.—Tratamiento moderno. El médico, antiguo especialista D. J. LUIS LAZO jefe en Valencia de la Clínica madrileña calle del MAR, núm. 49, principal, Valencia, garantiza la curación en 10 a 12 días, de purgaciones, solo militar, en 15 días. HORAS: de 11 a 12 y de 4 a 5, 2 ptas.; de 6 a 6 tarde, 5; de 9 a 11 mañana y 6 a 9 noche, 1.

Laboratorio bacteriológico del Dr. F. Sociats. dirigido por el antiguo médico del mismo, desde su fundación, D. Tomás Garrigues. ALICIA. Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químicos-microscópicos de productos patológicos.

VACUNA CONTRA LA RABIA. Autorizada por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se aplican la vacunación antirrábica a cualquier persona sean mordidas por animales hidrofóbicos, con LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga a la mortandad lo más pronto posible; a los quince días y se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra alguna accidente de esta naturaleza es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse el mordido a los tres días de recibido el aviso.

NOTAS. Al solicitar la vacunación remitan 50 ptas. importe del tratamiento antirrábico. La correspondencia se dirigirá al director del Laboratorio, D. Tomás Garrigues, Alcaira (provincia de Valencia).

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS. Dr. Aguilar Jordán. Reconocimiento de nodrizas y análisis de leche. Vacunaciones Pediatría. Todos los días de 3 a 6 y de 9 a 11. CONSULTORIO GRATUITO. Niños de pecho, sábados de 9 a 11. Pascual y Genis, 28.

Enfermos del estómago **DISCOS ANTIBILIRRORRÁGICOS DEL DR. GREUS** El mejor alimento **PARA ENFERMOS, CONVALESCIENTES ANCIANOS, NIÑOS y DEBILITADOS** es la **Carne líquida del DR. GREUS**

Todos cuantos lo han usado y usan, aseguran que es el único remedio positivo y práctico que han encontrado a su disposición, así las más crónicas y rebeldes, como las más agudas y violentas, tanto recalescidas como crónicas. Si padecéis alguna de las enfermedades mencionadas, aunque no hayáis conseguido alivio con las más famosas medicinas y estáis aburridos de ellas y de otros remedios. Tomadlos, os repetimos, y os agradeceréis el consejo, el curaréis y sintos aliviados, que para colmo de bondades el GASTROFILO DEL DR. GREUS, que os obliga a sujetar a ningún régimen especial, dejáis vuestro estómago en libertad de comer conforme a sus gustos satisfacer legítimos apetitos, sin más limitación que no abusar.

Los flujos y purgaciones de las vías urinarias **DISCOS ANTIBILIRRORRÁGICOS DEL DR. GREUS** El Mata-Tenias del DR. GREUS es lo más seguro, lo más probado y de acción más eficaz y rápida contra la Solitaria

Es, pues, más seguro, en caso de necesidad, usar estos DISCOS ANTIBILIRRORRÁGICOS DEL DR. GREUS, no perder el tiempo practicando, y sin necesidad de preparación ninguna, pues se toma por la mañana en ayunas, habiendo cenado la noche anterior como de costumbre las purgaciones o tomado otro cualquier remedio que puede dar al mal carácter crónico o producir induraciones testiculares que acarrean más tarde la espermatozoos. Preparación y venta al por mayor: DR. GREUS.—Valencia.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra E.—Valencia.

Aguas estomacales de Masamagrell

Pueden competir con las principales en su clase. Lo garantiza el análisis que de ellas ha hecho el Dr. PESET

Infinidad de personas que las han probado encontraron alivio, hasta el extremo de curar radicalmente.

Curan el estómago, abren el apetito y facilitan la digestión.

Se reciben encargos en Valencia, D. José Lloréns, Jordana, 11, comercio de vinos; D. Antonio Gómez, Sogueros, 19, tienda de comestibles; D. José María Araiz, San Vicente, 180, tienda de vinos; D. Ramón Cortés, Torno del Hospital, 11 y Triador, 7, ultramarinos; D. José Marco, Mercado, 60; verdulería del Sr. Vela, Cirilo Amorós, 22; D. Manuel Pitaroh, Embajador Viejo, 11, hornos; D. José Sánchez, Calabazas, 57, establecimiento de vinos; D. Vicente Soler, Don Juan de Austria, 4, vinos y licores; D. Antonio Balanzá, establecimiento de vinos y licores, esquina a la calle de Ribera, frente a la estación y en la plaza de Santa Catalina, 7, antigua casa de pastas catalanas; D. José Terrades, calle de Cuarte, 35, esquina calle Palomar, ultramarinos; Faustino Monterde, Serranos, ultramarinos de San Vicente.

El agua se vende en garrafas de 16 litros, al precio de 50 céntimos.

El manantial permanente se encuentra en casa Gaspar Sanchis, calle del Horno, 5, Masamagrell.—SE SIRVE A DOMICILIO.

Reuma, Catarros y Nervios

Hasta hace dos años no se conocía la manera de descomponer los remedios heróicos para su absorción en el cuerpo humano.

Los parches eléctricos COSMOS resuelven el problema por completo.

De aplicación sencillísima, de extraordinaria baratura, dados los elementos curativos que entran en su composición y de maravillosa eficacia, son, desde 1904, el parche obligado en las familias americanas y francesas.

Ya no hay farmacia ni droguería acreditada que no los tenga a la venta.

Cinematógrafo Moderno

Calle Pintor Sorolla, junto a la subasta

Secciones de cinematógrafo desde las cinco de la tarde.

Variedad de películas de las mejores que se exhiben en toda España.

Entrada de preferencia, 20 céntimos.—Entrada general, 10 céntimos.

Formulario

de medicamentos nuevos para 1907

Edición notablemente corregida y aumentada por el autor, con los nuevos descubrimientos realizados en Medicina, de utilidad reconocida para médicos y farmacéuticos.

Precio, 3,50 pts. ejemplar

Los pedidos a la calle de Gracia, 62 bajo.

VINICULTORES SALIFENOL

Aclarar los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, ni quita el alcohol, yodo y demás drogas.

Vinos agrios

El neutralizador Bofill

cura defendiéndolos a su primitivo estado. Producen los enólogos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla 24, cerca la fuente de los Patos. De venta: Droguería de San Antonio, Mercado, 71; Arnau y Roig, Bajada de San Francisco, Consules y catálogos gratis.

MUSICA

Todos los pasodobles del maestro Lope están a la venta en casa de su vida, Colón, 7, 2.ª planta.

Próximamente aparecerá el polka "Bebé", del maestro Lope, editada por piano.—A la venta, en casa Sánchez Ferris, Bajada de San Francisco.

LECNERIA Y HORCHATERIA

Serranos 4 (esquina a Samaniego). Local de la antigua Vaporería Holandesa. Leche de la granja Moroder. Cafés, Chocolates, Natillas, sopadas y flanes a precios baratísimos. Abierta hasta la salida de teatros.

Aprendices

Se necesitan mayores de 14 años, en la fábrica de Pastas del Sr. Oliver, Pi y Margall, 65 (antes Ruzafa).

Venta de árboles

Vicente Galán es hijo, horticultor y jardinero, tiene a la venta grandes plantas de árboles frutales y lo mismo los de sombra como son: plátanos orientales, acacias variadas, flantes, cinamomos, álamos, sáncos, aligustros, álamos variadas y otras muchas variedades de plantas de jardín y salón. Viveros de cerca de nueva, de primera clase, todo a precios sin competencia. Calle de Fresquet, 17, huerto del Lironeo, detrás del convento de Jesús y María, zona de Cuarte.

Por telégrafo y teléfono

"La Gaceta"

Inserta las siguientes disposiciones:

Avisando a los opositores a las cátedras de Historia Universal vacantes en las Universidades de Valencia y Granada que ocho días antes de las oposiciones se les facilitará el cuestionario correspondiente.

La combinación diplomática ya conocida.

Los decretos de indulto firmados el lunes.

La firma de Hacienda que ayer anticipó a ustedes.

Annunciando la vacante de verificador de contadores en Córdoba por renuncia del que la desempeñaba.

Desórdenes en Alcoy

El gobernador civil de Alicante ha telegrafado al ministro de la Gobernación manifestándole que ayer un grupo de chiquillos y adultos que seguía en la ciudad de Alcoy a un grupo de máscaras, apedreó el edificio donde se halla instalada la Asociación de Católicos, rompiendo los cristales de puertas y balcones.

El concurso de carrozas fué brillante.

Algunas iban iluminadas con luz eléctrica, causando muy buen efecto.

—Por causa del mal tiempo no ha llegado el correo de Canarias, en el que viene el Dr. Comenge.

—Coméntase que se haya ido a pique el transporte "General Valdés", anclado en el muelle de San Fernando.

El buque se halla abandonado.

Melquiades Alvarez

El ilustre orador republicano D. Melquiades Alvarez ha negado que piense presentar su candidatura por Huesca en las próximas elecciones generales.

La presentará por Oviedo.

Moret

El Sr. Moret piensa ir a Zaragoza para disuadir a sus amigos políticos y particulares de que presenten su candidatura por aquella capital.

Cacería

En la cacería del Pardo toman parte 300 ojeadores, reclutados entre los mozos de Espinosa del Colmenar y Fuenoarral.

Los perros, propiedad de los marqueses de Viana y de Valverde, han sido traídos de Andujar y Córdoba.

Los cazadores llegaron a las doce y cuarto al Pardo, trasladándose inmediatamente al monte.

Se acordó que tiraran con bala, prohibiéndose en absoluto el empleo de toda otra clase de plomo.

De Barcelona

Durante la ausencia del Sr. Ossorio y Gallardo se ha encargado del gobierno civil el presidente de la Sala primera de lo civil de esta Audiencia D. Mariano Enciso.

—El día es festivo en Barcelona.

El tiempo es pésimo.

Por este motivo ha sido muy poca la gente que ha marchado al campo a enterrar la sardina.

—A las once de la mañana se presentaron varios snjets en el piso segundo de la casa número 4 de la calle de Santa María.

Con halagos y engaños han obligado a una niña de nueve años, que era la única que se hallaba en el piso, a que abriese la puerta.

Ya dentro los ladrones amordazaron a la niña atándola a un mueble y se llevaron cuantos objetos de valor encontraron en la habitación.

—En una casa de la Puerta del Angel se ha producido un incendio.

Los bomberos han conseguido extinguirlo.

—Próximamente se celebrará en el teatro Moderno de Gracia el banquete en honor de los amistiados y que fué suspendido.

En Consejo

Los ministros se han reunido en Consejo en la presidencia a las cinco y media de la tarde.

Al entrar nada han manifestado de interés.

El ministro de Fomento ha declarado que llevaba expediente.

Como véramos que el Sr. Lacierva llevara la cartera muy abultada le hemos preguntado:

—¿Es de interés?

El ministro de la Gobernación nos ha contestado:

—En mi ministerio abulta más lo que no tiene interés. Son expedientes.

El Sr. Lacierva ha firmado algunos nombramientos de alcalde que más tarde facilitará.

También llevaba expedientes el general Loño.

Exposición

La comisión organizadora de la Exposición de Industrias en Madrid, ha visitado al Sr. Maura, rogándole conceda un crédito de 100.000 pesetas con dicho objeto.

El jefe del gobierno ha declarado que haría los posibles por complacerles.

Un obsequio

El Centro Andalúz obsequiará el día 23 con un almuerzo a los hermanos Quintero y al pintor Viniegra.

A éste le regalarán las insignias de la cruz de Alfonso XII, y no se hará lo mismo con los Quintero, porque a los aplaudidos autores les regala D. Alfonso las insignias de la orden.

Muerte en un horno

Tolosa.—Un mendigo de 60 años, cantor ambulante, quiso pasar la noche del 11 en un horno, aún caliente, de las cercanías de Garrig.

A causa del excesivo calor, pereció asfixiado.

Visita

Ha visitado al Sr. Maura una comisión de socialistas, presidida por Pablo Iglesias, pidiéndole sean castigados los guardias civiles y forales que hicieron fuego contra los obreros de Vizcaya en la última huelga.

Conflicto conjurado

Coruña.—Han conjurado las autoridades del conflicto entre militares y paisanos, reingresando en el Círculo los socios, entre ellos un oficial expulsado.

La junta directiva ha dimitido.

En Alemania

Berlín.—Los socialistas alemanes están muy desalentados desde las últimas elecciones legislativas, y temiendo ahora los jefes perder el prestigio que les queda, ponen todo su empeño en exhortar a sus partidarios a la concordia y al olvido de pasadas competencias.

—Telegrafan de Stokolmo que se proyecta establecer comunicación directa entre Grecia y Alemania por medio de un buque de vapor.

Vichy Catalán

Agua mineral medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones de ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO. No farsa de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pta. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario: RAMON CABAÑOVA BOIX, calle de RUIZAF, 72. TELEFONO 776, Valencia.

Canal interceptado

Paris.—De Port-Said dicen que en el canal de Suez han naufragado dos buques, interceptando por completo la circulación por el mismo.

Desgracias

Roma.—En las cercanías de Nápoles una banda de malhechores ha matado a dos parejas de guardias, habiendo ya salido en su persecución un buen contingente de tropas.

El vecindario está muy alarmado.

—En Milán, un horroroso incendio ha destruido una fábrica de tejidos, quedando con ello más de mil obreros sin trabajo.

Ladrones de gusto

Londres.—La última noche penetraron los ladrones en la residencia del millonario Carlos Wertheimer, situada en «Perk-Sane», el barrio más aristocrático de Londres, y de la galería de bellas artes, cortaron varias telas de gran valor que estaban colocadas en sus correspondientes marcos; una de ellas de Gainsborough, dos de Reynolds y otros cuadros también inapreciables.

Además robaron varios objetos de mucho valor artístico, como cajas de rapé, miniaturas, etc., y no se llevaron los ladrones todo lo demás de gran precio que la galería contiene, por temor de ser sorprendidos.

Hacia el polo sur

Londres.—El teniente Shackleton, que acompañó a Scott en su última expedición antártica, el próximo mes de Octubre emprenderá una nueva expedición al polo sur, la cual ofrecerá la particularidad de que se hará uso del automóvil para atravesar las estepas de hielo en dirección al polo.

La guerra en América

Londres.—De Nueva York dicen que el presidente de la República de Honduras ha comunicado que los nicaraguanos están preparando una invasión antes de hacer la declaración oficial de la guerra, pero los hondureños están bien preparados para rechazarla.

Por su parte el presidente de la República de Nicaragua acusa al gobierno de Honduras de haber preparado la invasión de Nicaragua.

Méjico y Costa-Rica se unirán a los Estados Unidos para hacer las necesarias gestiones para impedir la guerra entre ambas Repúblicas.

Los socialistas italianos

Paris.—De Roma dicen que los reclutas de 1907 que pertenecen al partido socialista han acordado abstenerse en masa de ir a recoger los números que les correspondían en el sorteo, como una protesta contra el servicio militar.

No hay extradición

Paris.—De Berna dicen que el tribunal federal ha desestimado la extradición pedida por el gobierno ruso para cinco revolucionarios acusados de robo y pillaje en su país.

El tribunal suizo ha considerado que se trataba de un delito puramente político.

El presidente Castro

Paris.—De Caracas comunican que el presidente Castro ha sufrido con éxito completo la operación de la apendicitis.

Otra máquina infernal

Paris.—En la chinaesa que ocupa en San Petersburgo el antiguo ministro White ha sido hallada una segunda máquina infernal, cuya explosión estaba regulada por un mecanismo de relojería y había de estallar a las ocho en punto.

Gobierno que dimita

La Haya.—Ha dimitido en pleno el gobierno de Holanda a consecuencia de haber sido rechazado en la primera Cámara el presupuesto de la Guerra.

Clemenceau enfermo

Paris.—Aunque ha mejorado ya algo el presidente del gobierno, como no está aun totalmente restablecida su salud, opinan los médicos que Clemenceau no podrá reanudar sus trabajos hasta la semana próxima.

Cosas de Marruecos

Paris.—De Berna dicen que el coronel Muller, inspector de la policía internacional de Marruecos, elige como su segundo al capitán de infantería Fiseher, que se halla actualmente en Marsella, a cuya designación no se ha opuesto para nada el Consejo federal.

El Carnaval en Paris

Paris.—El tiempo ha sido hoy bastante malo en Paris, lo que ha contribuido no poco a desanimar las fiestas de Carnaval.

Incendio en un teatro

Paris.—Hoy se ha iniciado un incendio en el teatro Sarah Bernard, el cual por fortuna ha podido ser rápidamente apagado.

No ha ocurrido ningún incidente grave.

Un naufragio

Londres.—De Nueva York dicen que el vapor «Serehmonat», de la compañía Joy, ha naufragado en aguas de la isla de Rhode, a consecuencia de un choque, temiéndose que se hayan ahogado los tripulantes y los pasajeros, unas ciento cincuenta personas.

Los desórdenes en Rusia

San Petersburgo.—En Moscú varios funcionarios del ramo de alcoholes llevaban 648.000 rublos al Banco.

Les salieron diez hombres armados, dispersaron a la escolta y se apoderaron de 51.000 rublos.

Al ser perseguidos abandonaron un saquito que contenía 7.000 rublos, logrando por fin ponerse a salvo con el resto de la cantidad robada.

—Del 16 al 22 de Enero último han sido asesinadas 30 personas.

Desde primero de año van cometidos 672 crímenes.

Han sido arrestados 141 por causas políticas.

La policía ha descubierto nueve impresoras clandestinas, 46 bombas cargadas y 125 descargadas.

Huelga formidable

Washington.—El inspector de los ejércitos regulares que marchó a Pensilvania, ha publicado una Memoria diciendo que los obreros mineros hanse constituido en compañías armadas y municionadas, formando 37 organizaciones.

Cree que harán fuego contra las tropas regulares.

Si el informe es exacto, la próxima huelga quedará pronto convertida en guerra civil.

El valor de lo robado

Londres.—El valor de las pinturas robadas en casa del millonario Wertheimer se estima en más de 50.000 libras esterlinas.

Bolsín

Interior, 82'45.

Amortizable, 101'60.

Franco, 8'75.

Libras, 27'48.

Consejo de ministros

Ha terminado el Consejo de ministros.

La nota oficiosa dice que se dió cuenta de un proyecto de decreto sobre la distribución de un crédito para la conservación de carreteras.

Otro para la continuación de las obras del puerto de Castro Urdiales.

Otro sobre el reglamento de guardería forestal.

Otro distribuyendo la cantidad consignada para premios a los ganaderos, las sociedades agrícolas y los obreros.

Los ministros de Guerra, Marina y Gobernación, dieron cuenta de varios expedientes de trámite.

El de Gracia y Justicia dió cuenta de un proyecto de provisión de registros de la propiedad.

Expuso a la consideración del Consejo (que las aprobó) las reglas para que se realice en el plazo más breve posible la traslación a la Península de la población penal de Africa.

Ampliación del Consejo

El Consejo terminó a las nueve.

El Sr. Lacierva ha manifestado que ha ocupado la atención preferente del Consejo el traslado a la península del penal de Ceuta, pues constituye un compromiso adquirido en la Conferencia de Algeciras.

Los consejeros se ocuparon también de elecciones, distribuyéndose los puestos de provincias para los candidatos ministeriales.

Se examinó también la labor económica.

Se aprobó una circular a los gobernadores referente a elecciones.

Examináronse varios expedientes de trámite.

Varias noticias

El Sr. Moret está acatarrado, guardando cama.

—Han conferenciado los Sres. Maura y Dato sobre asuntos electorales y sobre el conflicto que pueda surgir con motivo de la crisis obrera.

—En el convento de las Comendadoras de Santiago ha fallecido el padre Santander, antiguo obispo de la Habana.

Muertos por la electricidad

Avilés.—A consecuencia de un cruce de hilos telefónicos con los del alumbrado eléctrico se produjo una corriente, matando a un niño de 12 años y a un marinero.

Ambos quedaron carbonizados.

El suceso produjo gran alarma y honda impresión al conoerse.

Incendio.—Detención

Bilbao.—Un gran incendio ha destruido una casa del Campo Volantín.

Las pérdidas son de consideración.

Resultó un bombero herido.

—Ha sido detenido un alemán que estaba diez mil pesetas en una casa de comercio.

El drama de Jaén

Jaén.—El criminal Bombacho, autor de la muerte del cabo de la guardia civil, antes del crimen se preparó las mejores ropas y zapatos con objeto de internarse en la sierra con fusiles y municiones.

En un sitio oculto del cortijo han sido halladas ganías, ropas robadas, relojes, pendientes, sortijas y otras alhajas y dos cuchillos de monte.

El guardia superviviente ha declarado que Bombacho se les apareció como un

SIGUE EN LA CUARTA PLANA

hombre desgraciado que cometió un robo obligado por las necesidades. Condolidos de su situación acordaron pasar la noche en el cortijo, dándole de comer de su cena y entregando ellos dos pesetas á la amante de Bombacho para que no le faltara pan durante los días que Bombacho estuviese preso.

York, se hundió cerca de media noche junto al blok Island, á consecuencia de un choque con la goleta de tres palos «Kow-ton».

El fiscal califica la pregunta diciendo que tiende á sugerir, que tuvo noticias de la operación por la misma madre de miss Nesbit.

ABONOS QUÍMICOS SOCIEDAD ANÓNIMA CROS BARGELONA FABRICAS DE PRODUCTOS QUÍMICOS Y ABONOS

Kiosco Nuevo Gracia, 62, frente á la estación de San Gregorio. Venta de diarios y postales de todas clases.

Se dice al público viente nuestras encuestas para conocer los bordados de todos los catitos, encalles, reales, botines, punto valencia, etc. ejecutados con la máquina Doméstica Hobina central

Nevada.-Moret Se ha recibido un telegrama oficial diciendo que ha caído una gran nevada en León.

La casa Marti (Bajada de San Francisco, 28) ha conseguido llamar extraordinariamente la atención con las peladillas Mignonettes.

MAQUINAS SINGER PARA COSER Todos los modelos á pesetas 250 remanalen. Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

Compañía Fabril Singer Concesionarios en España: ADCOCK y C. Secretaría: Valencia, Plaza de la Reina, 2.

PURGACIONES VENEREO Y SIFILIS CURACION pronta, económica y garantizada, usando las acreditadas medicinas del DR. PARIS de Madrid, que se venden en Valencia en la droguería

Después de vapor Servicio regular de vapores Para Amberes El vapor Attika cargará el día 16 Febrero.

Pérdida La persona que se haya encontrado una perra de color canela, de cazar, pezunas blancas, con collar de tres cascabelos, la presente en la calle de la Victoria, 2, bajo y se le gratificará.

LA WESTERN Compañía inglesa de seguros contra incendios y riesgos marítimos. Fundada en 1851

Taller de relojería UNICO EN VALENCIA A 2 PESETAS Murillo, 47. Cuerno triturado El mejor abono que se conoce para huertos y hortalizas.

LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES Sociedad de Seguros mutuos sobre la Vida, establecida legalmente en España. Autorizada y aprobada en Francia por decretos presidenciales.

Compañía Marítima COMERCIAL Sociedad anónima (Barcelona) Servicio de vapor Viajes rápidos al Norte de España CON ITINERARIO FIJO El Atala

Se alquila una espagosa planta baja, de nueva construcción, con un gran corral y porcheada, módico alquiler, en la calle de Cuba, 16.

VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía El día 1 de Marzo próximo fijamente saldrá de este puerto el magnífico vapor PIOIX

Sombrerería de Ramón Alcacer Sucesor de Hijos de Diego Cámara Últimas novedades para caballeros y niños

HISTOGENO Llopiés Adoptado por el primer Dispensario Antituberculoso de Barcelona, para el tratamiento y curación de la tuberculosis, ANEMIA, NEURASTENIA

THE FASHION TALLER DE BORDADOS ARTISTICOS UNICO EN SU CLASE Recortes, calados, encajes, maticos, aplicaciones y toda clase de bordados á máquina y á mano.

Enfermedades Secretas y de la piel Especificos verdad, infalibles para curarse en muy pocos dias, únicos garantizados por el autor, eminente especialista

JARABE DE RABANO de YODADO GRIMAULT y Cia Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao.

Vapores de los señores Ibarra y Cia A LA COMPAÑIA DE VIUDA E HIJOS DE NOGUÉS Calle de Colón, 86, entresuelo y Grao, Muelle, 6

Argentino J. Forgas para Santos, Montevideo y Buenos Aires. El día 17 saldrá el Francés para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica (Antes A. Falch y S. en C.) LINEA DE LAS ANTILLAS Para Puerto Rico, Habana, Guantánamo, Santiago de Cuba, Manzanillo y New Orleans.

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico.

LONJA DE ARROCES DE MANUEL MUÑOZ Despacho: Plaza de Galindo, 1 Arroz bomba nuevo, superior, paquete de cinco kilos, 2'65 ptas.

Argentino J. Forgas para Santos, Montevideo y Buenos Aires. El día 17 saldrá el Francés para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Juan Forgas para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé. El día 15 de Febrero el vapor ARGENTINO

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico.